

Zeitschrift:	Générations : aînés
Herausgeber:	Société coopérative générations
Band:	26 (1996)
Heft:	12
Rubrik:	Courrier : des Anabaptistes dans le Jura

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Des Anabaptistes dans le Jura

Puisque vous nous y invitez, je me permets d'apporter un complément d'information à l'article de Bernadette Pidoux sur «Les trésors des Amish», paru dans le numéro d'octobre.

Les Anabaptistes, persécutés par les Réformés bernois et zurichoises, ont aussi trouvé refuge dans le Jura (alors Evêché de Bâle), où ils ont pu exercer le culte dans leur langue.

Il reste des témoins de ces temps troublés pour cette communauté: le Pont des Anabaptistes au-dessus de Corgémont, la Grotte des Anabaptistes dans les gorges du Pichoux. Mais il y a surtout leurs belles grandes fermes. On les trouve dans les Franches-Montagnes et sur les montagnes du Jura méridional. Les chemins d'accès sont bordés de magnifiques érables, le sycomore de la Bible.

Pierre Grosjean, Centre 9
2052 Fontainemelon

A votre santé!

A propos de l'article «Toujours des pourquoi?» paru en octobre, j'ai une autre version concernant la raison qui nous fait trinquer. Elle émane d'un ami vigneron valaisan.

Lorsqu'on vous verse un verre de vin, vous vous en saisissez et le toucher entre en action. Puis, vous regardez la couleur, la robe du vin: c'est la vue qui est sollicitée. Puis, vous humez, vous respirez l'odeur et c'est l'odorat qui fonctionne. Enfin, vous buvez, c'est alors le goût qui est sollicité. Il reste un sens qui, lui, n'est pas utilisé: l'ouïe. C'est la raison qui fait que l'on trinque en choquant les verres...

Charles Beyeler
1268 Begnins

Attention au piège!

Je suis heureuse que la FRC a déposé plainte contre M^{me} Anne Chamfort. Trois fois par semaine, des lettres arrivent, qui annoncent des gains mirobolants, avec chance et succès garanti etc. Tout ceci coûte entre 45 francs et 75 francs.



Existe-t-elle vraiment, cette dame? Il est temps que cela cesse. Ne vous laissez pas piéger!

Thérèse Gattoni
1630 Bulle

De si de la

Concernant l'émission de TV «De si de la», programmée le samedi à 17 h 40, plusieurs personnes nous ont écrit pour signaler que l'heure ne paraît pas judicieuse. De l'avis unanime, une diffusion à 20 heures conviendrait beaucoup mieux.

Joseph Fuchs, Moutier.
M. et M^{me} Cosandey, Lausanne.
Louis Roy, Morges. Albert Ottoz,
Petit-Lancy. Charles Frochaux,
Genève. Jean-Jacques Chessex,
Lausanne. Pierre-A. Stucker, Cor-
celles. André Millioud, Bussigny.
A. Sandoz-Amiet, Chézard.

Sus à Top Model!

Dans le courant de louanges plébiscitant cette émission de la TSR et au risque de nager à contre-courant, j'assume pleinement le rôle de «brebis galeuse» en vous avouant qu'à mon humble avis, cette série américaine est pour le moins futile, voire débile...

Inutile de s'étendre à son sujet ou de vouloir l'analyser, c'est tout simplement nul. N'y a-t-il vraiment pas d'autres façons de jouir d'une retraite active et enrichissante? Sans doute me rétorquera-t-on que je ne suis déjà plus dans le coup? Dans ce cas, tant mieux!

Francis Nardin
Comba-Borel 23
2000 Neuchâtel

Pour la mémoire

J'aime beaucoup votre journal. Cependant, il y manque quelque chose pour les personnes âgées qui manquent de mémoire. Je serais très contente si vous pouviez ajouter des mots cachés ou des anagrammes. Je suis sûre que cela plairait bien aux gens qui n'ont plus leur mémoire d'autan. D'avance, merci!

Carmen Ramel

Rte du Gd-Lancy 25
1212 Genève

(Réd.) Vos souhaits seront exaucés, puisque nous publierons, dès le numéro de janvier prochain, une grille de mot caché en complément des mots croisés.



Le savoir-faire du cœur

Tous les dimanches soirs, dès 21 h, Gil Caraman vous donne rendez-vous sur l'antenne à l'enseigne du «savoir-faire du cœur». Au cours de cette émission, de nombreux sujets sociaux sont abordés en compagnie de professionnels, mais aussi de bénévoles.

L'émission est ponctuée de mélodies agréables et de belles chansons qui sont tirées de l'oubli. A ne rater sous aucun prétexte!

«Le savoir-faire du cœur», dimanches 1^{er}, 8, 15, 22 et 29 décembre dès 21 h sur RSR La Première.

D'accord, pas d'accord!

Vous avez aimé un article, ou vous l'avez détesté? Votre magazine GÉNÉRATIONS vous fait réagir? Envoyez vos lettres à l'adresse suivante:

Magazine
GÉNÉRATIONS
Rédaction
Case postale 2633
1002 Lausanne